

C

Columna



Rosa Román González
directora regional de la Corfo

Eficiencia hídrica: una oportunidad para transformar el futuro productivo de Atacama

Hoy la región avanza hacia una gestión del agua más estratégica y colaborativa. El Programa Transforma Eficiencia Hídrica Sostenible Atacama representa un cambio de paradigma en cómo entendemos y gestionamos el agua en sectores productivos clave como la minería y la agricultura. Lo anterior, a

“El desafío es grande, pero también lo es la oportunidad. Atacama puede transformarse en un referente en gestión eficiente del agua”.

productivo Sostenible (DPS) del Ministerio de Economía y Corfo, busca impulsar soluciones tecnológicas, prácticas de gestión avanzada y articulación intersectorial para avanzar hacia una economía más sustentable y resiliente. En el marco de su plan de trabajo, durante esta semana se llevó a cabo una nueva sesión del Comité Ejecutivo, tanto en la Provincia de Copiapó como de Huasco, instantes

través de una planificación de largo plazo basada en un diagnóstico profundo y una hoja de ruta construida junto a más de 80 actores regionales.

Esta iniciativa, financiada por el Programa de Desarrollo Pro-

cias para fortalecer los espacios de gobernanza y donde se refuerza algo esencial: el liderazgo del sector productivo en la gestión hídrica no solo es necesario, sino estratégico.

A esto se suma la conformación de la Mesa Estratégica de Recursos Hídricos (MERH), donde se enmarca y se articula el accionar del programa Transforma Hídrico de Corfo con foco en lo productivo. El compromiso del gobierno del Presidente Boric era conformar al menos una en cada región del país, para que los distintos actores de cada cuenca puedan gestionar, mirando la particularidad de cada una de ellas, los recursos hídricos, priorizando el consumo humano en armonía con las funciones productivas y ecosistémicas. De esta manera, nuestra región ha conformado las MERH comprometidas, tanto en la Provincia de Huasco como de Copiapó.

Entender la escasez hídrica no solo como una limitación, sino como una oportunidad para desarrollar tecnologías, conocimientos locales y nuevas formas de colaboración, abre un horizonte distinto para Atacama. El desafío es grande, pero también lo es la oportunidad. Atacama puede transformarse en un referente en gestión eficiente del agua porque, al final, la sostenibilidad hídrica no es solo una condición para la productividad; es una condición para el bienestar y el futuro de toda la región.